

Le mouvement hippie

1- Naissance du mouvement :

Le mouvement est né aux Etats-Unis, au début des années soixante. Le pays est engagé dans la guerre du Vietnam et les enfants du baby-boom (c'est-à-dire ceux nés après la seconde guerre mondiale) refusent cette guerre et la violence qu'elle engendre.

Les deux principaux slogans des hippies « Peace and love » (Paix et amour) et « Make love, not war » (Faites l'amour, pas la guerre)

2- Ce que les hippies rejettent et refusent:

- la guerre : leur lutte est pacifiste comme couvrir les soldats de fleurs et faire des sittings devant la Maison Blanche. Plusieurs hippies se font réformer pour ne pas faire la guerre
- la société de consommation dans laquelle vive leurs parents
- L'autorité : celle de leurs parents, de la police et de la société toute entière
- Toutes valeurs associées au travail et à la réussite professionnelle

3- Valeurs pour lesquelles les hippies militent

- l'amour
- la paix
- la liberté et notamment la liberté sexuelle absolue encouragée par le développement des moyens de contraception

Les hippies cherchent l'harmonie dans la Nature : ils vivent simplement voire pauvrement. L'évasion vers un autre monde passe également par la consommation de drogues psychédéliques et d'alcool.

4- Le Summer of love et le Flower Power

Le Summer of love est un rassemblement des hippies en 1967 à San Francisco. Le but de ce rassemblement était de promouvoir la culture hippie. L'expression Flower Power est né durant ce Summer of love : les hippies avaient pour consigne de porter des fleurs dans les cheveux et d'en distribuer à tout le monde en signe de paix.

5- Style vestimentaire :

Les hippies se vêtissaient de matières simples et peu coûteuses et se chaussaient de sandales de cuirs. Leur choix se portait sur des vêtements aux couleurs vives et sur des pantalons « pattes d'éléphant ».

Ils se laissaient pousser les cheveux comme l'état naturel de l'Homme le veut.

6- Festival de Woodstock :

Il dure 3 jours, du 15 au 17 août 1969 et a rassemblé plus de 500 000 hippies. Il n'a pas eu lieu à Woodstock mais à Bethel. Durant le festival, 32 groupes et artistes dont Jimi Hendrix, Joe Cocker, Janis Joplin, The Who, Santana ont fait passer des messages de liberté et d'amour fraternel entre tous les hommes.

7- Fin du mouvement : trois principales causes

- une image des hippies ternie par un criminel des Etats-Unis adoptant le look hippie
- Le passage aux drogues dures qui causa la mort de Jimi Hendrix, Janis Joplin et Jim Morrison
- Et la fin de la guerre du Vietnam



La jeune fille à la fleur

Photo de Marc Riboud à Washington

Slogans des hippies

Affiche du festival de Woodstock